

令和6年度 議会報告会・町民懇談会 意見・要望一覧

開催日 令和6年10月15日  
 参加数 昼の部：7人、夜の部：2人

No.	昼/夜	区分	トーク テーマ	議会 だより 掲載	意見・要望（要約）	議会、議員からの答弁・意見内容
1	昼	全体			<ul style="list-style-type: none"> <li>政策論争をしてもらいたい。一般質問についてうわさ話程度のような、片方からの意見のような質問も見受けられるので、議員はもっと大きな目で、総体的に本別町のことを考えて質問をしていただきたいと思います。</li> </ul>	<ul style="list-style-type: none"> <li>一般質問や質疑に関しては、各議員がそれぞれ適切に対応していると理解しています。</li> </ul>
2	昼	全体	○	<ul style="list-style-type: none"> <li>予算委員会ですが、職員のやる気をなくすような質問をしないで、例えば提案型で質問をして、行政と議員が両輪で、同じ方向を向いて本別町のことを考えていただきたいと思います。</li> </ul>		
3	昼	全体		<ul style="list-style-type: none"> <li>決算委員会ですが、決算は費用対効果でありますので、予算が通ったものについての数字についてきちっと見ていただき、また足りない部分については議員からも提案をしていただければと思います。</li> </ul>		
4	昼	全体		○	<ul style="list-style-type: none"> <li>勇足のトイレの整備の関係で、3,000万円以上のお金がトイレと駐車場の整備だけに使われるのにびっくりした。町が財政難のときにもうちょっと使い道があるのでは。観光情報センターにも大きなトイレがあるのに、予算をつけてトイレプラス駐車場だったのか知りたい。</li> <li>舗装までしないといけない状況で、大きなお金を使わなければいけなかったのか。例えば簡易舗装でも砂利でも、もうちょっと綺麗にできれば済んだというものなのかどうか。</li> </ul>	<ul style="list-style-type: none"> <li>勇足のトイレについては、一般質問で要望が出て、町長の政策懇談会のときに勇足の自治会長からも要望がございました。費用は、建物ではなくて、舗装にかかる工事が大きいみたいです。町長は、そういう要望があったからどうしても地域のためにやりたいということで、過疎債を使ってやるということで決定をしております。</li> <li>舗装にしないといけないというのは、砂利だと車の出入りが多く、民家もございませので、そういう考えに至って、工事をやるとなっております。</li> </ul>
5	夜	全体		○	<ul style="list-style-type: none"> <li>議会だよりが、町の動きなどが非常に分かりやすく、積極的に議会だよりは参考にしていきたいと思っておりますので、なおより良くしていただければと思います。</li> </ul>	<ul style="list-style-type: none"> <li>貴重なご意見をいただきありがとうございます。</li> </ul>
6	夜	全体			<ul style="list-style-type: none"> <li>十勝管内の議会議員との意見交換の機会は。</li> <li>どこの町村も同じような課題があるのかなと思うので、お互いに助け合う意味でそういうことを取り入れていかれたらどうか。</li> </ul>	<ul style="list-style-type: none"> <li>視察に行った際に意見交換等はしていますが、全体では行なっていません。</li> <li>今後視察研修を含めまして、検討させていただきたいと思っております。</li> </ul>

No.	昼/夜	区分	トーク テーマ	議会 だより 掲載	意見・要望（要約）	議会、議員からの答弁・意見内容
7	昼	トーク 1班	10年 後も	○	<ul style="list-style-type: none"> <li>安全、安心な町であることが大事だと思う。</li> <li>高齢化の中だからこそ、若い人の話を聞き、取り入れて魅力あるまちづくり、高齢者、障がい者の方も含めて住みやすい町であってほしい。</li> <li>今、住んでいる本別の人が、笑顔で健やかに過ごせる町であってほしい。</li> </ul>	<ul style="list-style-type: none"> <li>安全、安心な町は、高齢化もあり、交通面の充実が必要だと思う。</li> <li>健やかに過ごすという面では、交通面の充実も貢献できると考えている。本別への定住、移住の面にも繋げていけたらとも思っている。</li> </ul>
8	昼	トーク 1班	その他		<ul style="list-style-type: none"> <li>議員は、いろいろな研修や視察などに行っているのので、その面でメリット・デメリットなど考え、自分事として、町のためになることへ生かしてほしい。相対的な物の見方で意見を言ってほしい。</li> </ul>	
9	昼	トーク 1班	10年 後も		<ul style="list-style-type: none"> <li>本別町でOCTVが見れることはすごいこと。勝毎との連携を生かして、本別の良さをどんどん発信してほしい。</li> </ul>	
10	昼	トーク 1班	介護基 盤	○	<ul style="list-style-type: none"> <li>太陽の丘基盤整備について、温泉が注目されているが、必要があるのか、どうなのかと思っている。</li> <li>あれば便利なだけなのか、なくてもよいことなのかを見極めて、進める必要があると思う。</li> <li>若い人がアイデアを出して本別町を盛り上げようとしていることはいいことだと思う。</li> </ul>	<ul style="list-style-type: none"> <li>十勝の中でも温泉施設がない町は少なく、グランド温泉を利用されていた人が他町の温泉を利用しており、本別に温泉施設を希望する声がある。</li> <li>本別公園でキャンプをしている人からも温泉があるとよいと聞く。</li> <li>温浴施設について町民有志のグループと本別高校生4人が意見交換をして、アイデアを出し、町の設計に取り入れてもらえるように働き掛けたいという記事がある。</li> </ul>
11	昼	トーク 1班	介護基 盤	○	<ul style="list-style-type: none"> <li>町立病院は赤字であることの改善面、経営責任など、経過はどうなっているのか。病院関係者ばかりが問題なのか、疑問がある。議会で調査は行っているのか。より慎重に、病院のことは質疑などをしてほしい。</li> <li>赤字ばかりが問題点ではないと思う。町民にとって必要性があり、なくては困る人が多くいる。地域連携室を置くなど、相談ができるようになった。</li> <li>赤字だから、町立病院がなくなればよいとは思っていない。</li> <li>計画通りにいかないのであれば提案を出して、町民に寄り添ってほしい。</li> </ul>	<ul style="list-style-type: none"> <li>多くの町立病院が赤字経営で、厳しい状況。町立病院が赤字の場合は、一般会計からの繰入金などの財政措置を行なっている。議会としても経過を調査している。</li> <li>今も計画通りにいっていない。</li> <li>提案はしている。自分では発信しているつもりだったが、もっと発信していきたい。</li> </ul>

No.	昼/夜	区分	トーク テーマ	議会 だより 掲載	意見・要望（要約）	議会、議員からの答弁・意見内容
12	昼	トーク 2班	10年 後も		<ul style="list-style-type: none"> <li>自治会活動や福祉団体、ボランティア団体などで研修や親睦旅行に行きたいが、バス代が高騰しているため、町有バス（通学バス）を研修などに使えるように、格安で使えるようにならないか。バス代を半額助成をしているが、上限を撤廃するなど制度を見直してほしい。</li> <li>活動が停滞することによってコミュニティが低くなり、皆さん集まって、そういう活動ができなくなるのではないかと。</li> </ul>	<ul style="list-style-type: none"> <li>各種団体でのバス代高騰による資金面の苦勞は聞いています。バス代補助の利用の状況等を調査し、議論していきたい。</li> </ul>
13	昼	トーク 2班	その他	○	<ul style="list-style-type: none"> <li>議員の定数についてもっと議論してほしい。</li> <li>報酬は増やしてもいいがもっと議論が必要では。</li> <li>国から言われたことをするのではなく本別方式でもいいのでは。</li> </ul>	<ul style="list-style-type: none"> <li>今年度アンケート調査をする予定になっています。次期改選までに進めていきたい。</li> </ul>
14	昼	トーク 2班	介護基 盤	○	<ul style="list-style-type: none"> <li>太陽の丘基盤整備について議員だけではなく参加者皆さんの意見が聞きたい。</li> <li>アンケート調査では在宅介護や看取りを希望している人が多いのに、お金をかけて10棟の高齢者住宅がいるのか疑問。</li> <li>北糖官舎など活用できる既存の建物もあるのでは。</li> <li>温浴施設はいいが、一般の人が利用できるものなのか。</li> </ul>	<ul style="list-style-type: none"> <li>議員協議会で町より説明があり、お風呂は10人程度入れる大きさとなっています。町内外の人が入れる温浴施設としては小さいと思います。</li> <li>高齢者住宅についてはアンケート調査、人口推計、現在のサービス利用の状況を踏まえ提案されています。進めていくうえで介護する側の状況もあるため、今後も議論は必要。</li> </ul>
15	昼	トーク 2班	介護基 盤	○	<ul style="list-style-type: none"> <li>もっとたくさん入れる温泉施設があったほうがいい。キャンプ場整備にお金を使うより、そういう町民が使えるところにもっと厚くしていったらどうか。</li> </ul>	
16	夜	トーク	10年 後も	○	<ul style="list-style-type: none"> <li>町内に住み続けられるかどうかは、まず足の確保とお店の存続問題。</li> <li>バスなど方法はあるかもしれないが、地域やグループなど、若い人も含めお互いに助け合うという、熱い繋がりを作っていくことも一つの方法では。</li> </ul>	<ul style="list-style-type: none"> <li>農村、市街地関係なく、生活者の足の確保はこれから具体的に考えていかなくてはならないのかなと思います。宅配業者、生協や農協などを活用し、町として支援ができるのかは定かではないですが、住民の暮らしを守るという意味で考えていく必要があるのかなと思っています。</li> <li>公共交通の充実というのは、足の確保さえできれば買い物や通院というところを補うこともでき、町にとって最重要と言っても過言ではない。 例えばワゴン車と人件費で1000万円×2つぐらいあればデマンド交通まではいかなくてもだいぶ補えるのでは。担い手がいないのであれば養成するなど、やりようはいくらでもある。</li> </ul>

No.	昼/夜	区分	トーク テーマ	議会 だより 掲載	意見・要望（要約）	議会、議員からの答弁・意見内容
17	夜	トーク	10年 後も	○	<ul style="list-style-type: none"> <li>5,000人を切らないようにする前に、6,000人を切らないように手を打ってあげば、もうちょっと住みやすいまちになるのでは。</li> </ul>	
18	夜	トーク	10年 後も		<ul style="list-style-type: none"> <li>少子高齢化でだんだん弱者が増えてきているような気がする。そういったときに、相談窓口が大事なのかなと。ある町村では、何でも屋のような、何でも引き受けますよとか、相談乗ってくださいというようなところもあり、気楽に相談できるような場所があればいいなと思います。</li> </ul>	<ul style="list-style-type: none"> <li>いろいろなところで相談窓口はあり、役場自体にも分野別でもありますし、その他の相談も社協のほうでやっています。電話でも、それぞれの施設に行かれても、相談に乗っていただけます。</li> <li>フクハラのほうで毎週いろんな取り組みをやっていて、ケアマネとかもいて、そこで身近に相談できるという、買い物に行きながらその時間帯によって相談したり、頭の体操をしたり、講習を受けたりとか、そういうようなことをやっています。</li> </ul>
19	夜	トーク	介護基 盤	○	<ul style="list-style-type: none"> <li>太陽の丘基盤整備のことについて、町民の皆さんの意見が聞けるかなと思って昼も夜も参加したが、あまり周知されてないから来ないのでは。建てるにあたって、行政もみんながどういうものを望んでるかという声を聞いてもらって、進めてほしいなと思います。</li> <li>今ある住宅に、サービスが充実していれば足りるのでは。自分の家で住み続けたいという人は、わざわざ個別の建てる場所に住みたいわけではない。わざわざ上（太陽の丘）に上げるということは、もうちょっと状態の重い人という感じがする。何を建てたら住みやすくなるのか、町民の人たちが何を望んでいるのか、そういうところをいろいろ聞きたかったです。</li> </ul>	<ul style="list-style-type: none"> <li>ワーキンググループとかでも、意見は煮詰まっていらないのだろうと感じている。しっかり時間をかけて、計画をしていくべき。</li> <li>議員協議会で町より説明を受けている。今までの計画についても、健康長寿のまちづくり会議を初めとして、各会議でいろいろと意見交換がされ、現時点での提案を受けているところ。</li> <li>住み替えなど選択肢が増えるようにということで複合ゾーンの提案がありますが、そういうものが求められていないのに建つということは良くないと思いますし、議会としてはそういうご意見もあるということで、各会議で内容を聞いて、本当にそれが本別町にとって必要なものなのかというのを判断していきたいと思います。</li> <li>理想を言えば、それぞれのケースに合った対応ができれば一番いいが、今本町が持っている人の力やサービスなどが最大限に生かされることが一番大事です。それで不足な部分を補充をしていく、そういう提案をしていくというのがこれからのあり方なのかなと思っています。 そういう提案をしていけるように、お話を伺ったり、現場を見させていただくということが、これから議員の仕事としても大事になってくると思った。</li> </ul>